

第3回因北中学校区小中一貫教育校準備委員会

- 1 日 時 令和7年9月26日（金） 19：00～20：10
2 場 所 因島総合支所 多目的会議室
3 出席者 因北小学校長、重井小学校長、因北中学校長、重井中学校長
因北小学校 P T A会長、重井小学校 P T A会長
因北中学校 P T A会長、重井中学校 P T A会長
中濱教育総務部長、小柳学校教育部長、槇原因島瀬戸田地域教育課長
安保学校経営企画課長、金子教育指導課長
(司会：宮崎学校経営企画課企画振興係長)
準備委員会 P T A役員 P T A役員 5名
事務局 8名

4 進 行

担 当	内 容
	(19：00 開会)
小柳委員長	1 委員長から第2回準備委員会以降の進捗状況の報告 準備委員会だよりNo.2を、令和7年7月28日（月）に発行した。 保護者にはご覧いただき、地域には回覧した。市議会議員にも提供し、尾道市ホームページにも掲載した。 その他、この間報告する事項はなかった。 (質問等なし)
総務等検討部会長（因北小学校長）	2 各部会長から部会の進捗状況と今後の予定について報告 ○総務等検討部会 この間、部会の方は開催していない。第2回の部会を令和7年10月8日（水）19時から因北小学校で行う予定である。
小柳部会長	事務局から補足があればお願いする。
事務局（小田因島瀬戸田地域教育課地域教育係係長）	事務局から補足説明をさせていただく。このたびの9月議会において、空調設備等移設委託料として2千万円の補正予算が議決された。補正予算の主な中身については、老朽化していた因北小学校の理科室と家庭科室の机を取り替える費用、令和8年度から因北小学校校舎を改修するための事前準備として、空調のない教室に空調設備を設置するための費用の2点である。また、今年度予定していた因北小学校屋内運動場の屋根・

	<p>壁の修繕については、今後、秋から冬にかけて施工する予定である。</p> <p>なお、先ほど部会長の方から第2回検討部会の開催日を報告させていただいたが、来週初めには案内文を発出したいと考えている。事務局からは以上である。</p>
小柳委員長	(質問等なし)
生徒指導等検討部会長（因北中学校長）	<p>今事務局の方から説明があった、エアコンの移設代や改修については、令和7年10月8日（水）の総務等検討部会で、部会員の皆様に詳しく説明をさせていただく予定であると聞いている。</p> <p>○生徒指導等検討部会</p> <p>令和7年9月1日（月）に因北中学校で、第2回生徒指導等検討部会を開催した。委員会資料2をご覧いただきたい。</p> <p>縦3「検討事項」について、令和7年7月10日（木）に開催した第2回準備委員会において、生徒指導等検討部会へ依頼された2点について検討を行った。</p> <p>（1）学校規定品（制服・体操服等）の検討については、資料4-1・4-2に基づき、各小中学校で集約した意見について報告した。意見として、買い替えのタイミングや小学校の長ズボン、半ズボンについて、体操服の生地への希望などがあった。今後は、いただいた意見も踏まえ、各学校の校長で協議を行い、次回以降の生徒指導等検討部会において、学校から提案を行うこととしている。</p> <p>（2）通学路の合同点検の実施については、資料5に基づき、令和7年9月22日（月）実施の合同点検実施箇所について説明した。</p> <p>縦4「その他」として、学校規定品について、もし制服や体操服を変えるとなると、1年以上前から準備をしなければならず、例えば令和9年度に間に合わせるためには、制服については年明けまでにはデザイン等を決定しておく必要があること。体操服はもう少し時間的余裕があるが、4月から5月には決定しておく必要があることについてお伝えした。</p> <p>今後の予定であるが、次回の開催日程については、未定である。本日の検討依頼の内容を踏まえて、日程調整を行う。</p>
小柳委員長	事務局から補足があればお願ひする。
事務局（山本学校経営企画	<p>令和7年9月22日（月）に実施した、重井小学校区・因北小学校区の通学路の合同点検について報告をさせていただく。</p> <p>まずは重井小学校区の通学路の申出箇所についてだが、元の重井警察</p>

課企画振興係 主任)	<p>官駐在所前の横断歩道が薄くなっている箇所があるため、塗り直しをしてほしいとの申し出があった。この箇所は10メートルほどの間隔に、2箇所横断歩道があり、管理上どちらか1箇所を使用してほしいと警察から話があった。東西橋交差点に近い横断歩道を残した上で塗り直しをするという回答をいただいた。</p> <p>また、学校側の市道から県道へ出る際に見通しが悪いため、カーブミラーを設置してほしいとの要望があり、交通安全対策として検討するとの回答をいただいている。</p> <p>続いて、因島北ＩＣ入口バス停付近の歩道において、舗装が剥がれたり割れたりしている箇所があるので、修繕をしてほしいとの申し出があった。この箇所について、道路管理者の広島県から舗装の修繕を検討するという回答をいただいている。</p> <p>因島北ＩＣ入口バス停付近から因島北インター入り口付近までの区間だが、草が茂って通行に支障があるため、定期的に伐採をしてほしいとの申し出がある。</p> <p>道路管理者である広島県から、草木の伐採は交通量のある道路については、8月の盆の帰省の時期までに1回行う。申出内容は理解できるが、広範囲を行う必要があることから、現状として年に1回しか伐採ができていない。ただ、特段通行に支障がある場合は、スポット的に伐採を行っているとの説明があった。</p> <p>また、この箇所については、以前の合同点検の時にも、しまなみ海道下のボックス内の照明が暗いという意見をいただいている。この箇所については、早くて今年度中の対応になるとの回答をいただいている。さらに、この区間に内に県道から大浜方面に行く三叉路の交差点があるが、交差点部分の幅員が広いため、自転車等で交差点を横断する際危険であるとの声もあり、安全確保策として、中央線やゼブラライン、車両停止指導線が消えかかっているので、塗り直しをしていただくよう要望した。</p> <p>なお、この資料には載せていないが、重井中学校PＴAから、重井中学校から重井郵便局前までの区間の横断歩道が消えかかっており、塗り直してほしいとの要望があった。</p> <p>まず、重井中学校前の横断歩道については、警察から自転車横断帯を廃止したうえで塗り直しを行うとの提案があった。また、重井郵便局前の横断歩道については、現地の立会時にはこの区間の横断歩道の設置間隔が狭く、100メートルもないところに横断歩道がある。また、そのもう少し先に行ったところに、フラワーセンターの方へ横断歩道がある。そこの間隔が短いというところで、横断歩道を集約して、移設するという案が提案されたが、民宿前の横断歩道は地域の方が利用していること</p>
---------------	---

	<p>から両方の横断歩道を残した上で、重井郵便局前の横断歩道を塗り直す方向で検討していただいている。</p> <p>続いて、因北小学校区の通学路の申出箇所についてだが、因島北インター（中）交差点（ガソリンスタンド前）の横断歩道だが、横断歩道が消えている箇所があるので塗り直しをしてほしいとの申し出があった。この箇所については、横断歩道や停止線の塗り直しをするという回答をいただいている。</p> <p>中庄警察官駐在所から因島北認定こども園に繋がる道路において、特に登校時に車両が速度を上げて走行しているため、通学時に危険であるとの申し出があった。この箇所について、認定こども園側と駐在所側、両側の入り口付近に「通学路」などの路面標示を行うことを検討していただいている。</p> <p>因北小学校入口バス停付近の横断歩道がほとんど消えているので塗り直してほしいという申し出だが、この箇所については、数年前から要望を受けている。</p> <p>この箇所は現状、横断歩道が徳永区民館の土地にも引かれているので、警察から、「横断歩道の塗り直しをする際、道路以外には横断歩道は引けないので、道路と徳永区民館との境界をはっきりさせた上で、道路部分に横断歩道の塗り直しを行う」と言われている。最近土地の境界が確認できたようなので、地元の方の了解が得られれば、今年度中にも施工していただけこととなっている。また、併せて歩道と車道とを区別する外側線も横断歩道に併せて施工していただけこととなっている。</p> <p>最後に、要橋西詰交差点から要橋バス停に向かう途中の横断歩道がほとんど消えており、塗り直しをしてほしいという申し出をいただいている。この箇所については、要橋西詰交差点の横断歩道と併せて塗り直しをするという回答をいただいている。</p> <p>なお、横断歩道等の塗り直しだが、今年度の施工が、重井中学校前、因島北インター（中）交差点及び要橋西詰交差点付近の3箇所については実施される予定である。それ以外の箇所については、今年度が難しければ次年度までに施工していただけると聞いている。</p> <p>今後とも尾道市通学路交通安全プログラム及び通学路の合同点検を通じて、関係機関と連携し、通学路における児童生徒の安全確保に努めていく。</p> <p>(質問等なし)</p>
教育課程等検	○教育課程等検討部会

討部会長 (重井中学校長)	<p>令和7年9月8日（月）に重井中学校で、第2回教育課程等検討部会を開催した。委員会資料3をあわせてご覧いただきたい。縦3「検討事項」について、令和7年7月10日（木）に開催した第2回準備委員会において、教育課程等検討部会へ依頼された2点について検討を行った。</p> <p>まず、令和7年度に実施する児童間交流の内容や時期については計画を立てた。これについては別紙のとおりオンラインによる交流を計画している。直近では、令和7年9月30日（火）に特別支援学級が自己紹介をしたり、料理を作ったことをスライドで発表したりして、お互いに交流をする。10月にも特別支援学級が自己紹介をしたり、料理を作ったことをスライドで発表したりして、交流をする。11月には1年生は国語科でクイズを作って発表し合い、3年生は総合で調べたことをお互いに発表し合う。4年生も総合で調べたことをお互いに発表し合い交流する。そして、12月に2年生は生活科の町探検で発見したことをクイズで紹介し合う。5年生は総合で調べたことをお互いに発表し合い、6年生は、因北小は「村上海賊」について発表し、重井小は、トランペット鼓隊について発表する。これらの交流を通して、友達の輪を広げ、再編に向けて児童の気持ちが高まっていくように指導していく。</p> <p>次に、小中一貫教育校の資質・能力については、第1回の教育課程等検討部会では、「自己受容（自分を受け入れること）」や「主体性（自分で考え行動する力）」、「相手意識（相手のことを考えて行動すること）」といったキーワードが挙がった。今回はそれらのキーワードをもとに、さらに関連するキーワードとして、「社会性（人と関わる力）」や「メタ認知（自分自身の考え方や行動を振り返って理解する力）」が挙がった。そして、それらの力を育てるためには、子どもたちが日々、自分のことや他の人のとの関わりを振り返る機会をもつことが必要である、ということも共有された。</p> <p>今後の予定だが、今後も児童間交流を計画的に実施していく、資質・能力については、さらに検討を重ねてまいりたいと思う。次の開催日程については未定だが、本日の検討依頼の内容を受けて日程調整を行っていきたいと思う。</p> <p>（質問等なし）</p> <p>3 協議事項、確認事項について</p> <p>小柳委員長 今回は協議事項等がないため次に進む。</p>
------------------	--

安保副委員長	<p>4 各部会への検討依頼の内容について</p> <p>総務等検討部会については、施設整備の方針の確認を、部会の方でお願いする。</p> <p>生徒指導等検討部会では、学校規定品（制服・体操服）の方向性について、前回の部会の方で検討されているそうだが、それを踏まえて学校からの提案をお願いする。</p> <p>教育課程等検討部会では、児童間交流の内容や時期、令和7年度は計画的にこれから行われるという報告が先程あった。今度は令和8年度に実施する児童間交流の内容や時期の検討と、小中一貫教育の資質・能力の検討については、引き続きよろしくお願ひする。</p>
小柳委員長	<p>今、検討依頼を上げたので、次回各部会を開催していただきて、これらのことを見直していただきたいと思う。</p> <p>総務等検討部会では、因北小学校と因北中学校は来年度に向けて施設整備をまず行い、教室の整備やトイレの整備等をさせていただくが、今、教育委員会がどのように考えているのかということを保護者の皆様に聞いていただこう。次回の総務等検討部会は因北小学校で行うので、因北小学校の校舎を実際に来られている方に見ていただき、イメージを湧かせていただこうのが一つある。特に重井の方は、因北小学校は会議をしている所しか見たことがないと思うので、実際に見ていただきながら、ここをこう改修していくことを、少し解説させていただければと思う。</p> <p>これは少し先の話になるが、できれば第3回の総務等検討部会は因北中学校でさせていただき、中学校の校舎を見て、こういう改修を考えているというのを、実際に現地を見ながら説明させていただくというのを、事務局の方では考えているようである。</p> <p>生徒指導等検討部会については、今一番方向性を決めなければならないのは学校規定品で、特に制服や体操服をどのようにするのかということだが、決めないといけないところである。できれば制服については、12月までに決めるのが望ましいというふうに考えている。これは令和9年に制服を変えるのであれば、変えるタイミングリミットのようである。</p> <p>今、学校の方で、実際に制服や体操服をどういうふうに変えるのか、現状のままで行くのか、というようなことを検討しているので、ある程度方向性が固まれば、部会の方を開催し、保護者の方に下ろさせていただく。PTAの方で持ち帰って検討していただき、そのPTAの意見を次の部会で報告していただきて、部会の中での意志統一をする。その後、またこの準備委員会の方で報告をし、方向性の決定をしていただきたいと思</p>

	<p>うので、そのプロセスを12月中までにしないといけない。というのが生徒指導等検討部会にあるので、少しペースを上げて検討しないと、12月中に制服等の方向性が出せないと思う。</p> <p>教育課程等検討部会については、今、先生方を交えて資質・能力等を考えているが、大元になる学校教育目標や校訓の方を、校長先生方に検討していただくようにお願いをしている。やはり年度内には、必ず学校教育目標や校訓等、学校の柱になるものを定めて学校の教育内容について決めていかなければならないと思っているので、そういうことを今検討し始めているのでお知り置きいただければと思う。</p>
重井小PTA 役員	質問等あるだろうか。
小柳委員長	生徒指導等検討部会で、学校規定品の制服について令和7年12月までに決めた方がいいと、体操服はもうちょっと余裕があるんじゃないかと思うが、体操服や制服を決めるにあたって、現物か又は近しいものがないと判断がしにくいということがあると思うが、こういうものをどこから集めてくるという方法とか、誰か集めてこられるというような人はいるのか。
因北小PTA 役員	体操服や制服について、現物というかそういう見本は、一般的には業者にプレゼンをしていただいて、どの業者にお願いをするかというのを基本的には学校が中心となって決める。選ばれた業者がプレゼンしたもの採用していくとなれば、その時点で保護者の方に、こういうのを中心と考えていくということで見ていただくことは可能である。
小柳委員長	今のを見たいということか。
重井小PTA 役員	新しいのを。
小柳委員長	今体操服で言えば、重井中学校の方がイメージ的にこういう方向で行きたいという話があったと思うが、それだったら重井中学校の体操服をもってきて確認することはできるが、制服に関してはそういうどこを選ぶというのはちょっと曖昧で、どうイメージしたらいいか分からぬところがあるので、どうしようかなと思って。
	前回の生徒指導等検討部会で、現行の制服や体操服というのは部会の人を見ていただいたりとか、触っていただいて肌触りがいいとかしてい

	ただいたりしたが、新しいものについては、業者をまず決めるところから始めないといけないということになるので、そこを1月2月までに、変えるということになると、年が明けて1月2月のところで、プレゼンを業者にしていただいて決定していくプロセスを踏むことになる。
因北小PTA 会長	因北小のPTAの実行委員で出た意見だが、実行委員の方で話して、全ての保護者がそういうわけじゃないと思うが。今、ブレザーが結構値段が高いということで、学ランの方がコスパがよく、実行委員の方ではコスパ重視で制服を選んでいきたいという意見が出ている。
小柳委員長	中学校の制服か。
因北小PTA 会長	はい。今は中学校の制服がブレザーで、値段が結構するので。コスパ的に、合併した時、因北小の意見としてはコスパ重視で行きたいと。
因北小PTA 役員	今はデザイン料とか入っていてその分高いし、指定された所じゃないと買えないからだいぶ値段が上がっている。そう考えた上で、学ランにこだわっているわけではないが、やっぱりコストを下げた方が。体型によっては、お下がりを使えない子もいると思う。また買わないといけないとなったら値段が、となるのでコストを考えてほしいというのがある。
生徒指導等検討部会長（因北中学校長）	学ランとブレザーというのは置いておいて、値段が高いという話は前回の生徒指導等検討部会でもあったので、そういった面と、先程の生地の面と、洗濯ができないとか。
因北小PTA 会長	体操服が結構ごついみたいで。
生徒指導等検討部会長（因北中学校長）	制服もクリーニングじゃないとダメみたいな意見もあったので、そういったところを加味して検討し、学校としての意見を出させていただきたいと思う。
小柳委員長	追加して言わせていただく。今中学校の制服の流れは、スーツ型になっている。スーツ型というのは上と下の色が同じ、柄があるのはブレザーだが、柄がない。その分コストが削減できるというのと、今採用している学校は洗濯ができる生地になっている。コスト的にも、ブレザーよりも安価で耐久性があるということで、スーツ型にしている。なぜ学ランからスーツ型に変わっていくのかというと、性の多様性ということで、

	<p>学ランとセーラー服というのがセットだが、スーツ型にすると男女兼用というか、女性もスーツが着られるというのと、リボンとネクタイ両方選べるということもあるとか、そういったこともあるので、主流はスーツ型になってきている。そういったものも含めて変えるかどうかというのは学校で検討している。</p> <p>生徒指導等検討部会は私も参加して、出た意見の中で、小学校の保護者の意見を重視した方がいいんじゃないかという意見も出ていた。いただいた意見というのは本当に大切なものだと思うので、そういったのも踏まえて、また検討していただければと思う。</p>
重井中 P T A 会長	この検討は12月までといっていたが、重井中含めてのP T A全員に意見を求めて回答が必要という認識でよろしいか。
小柳委員長	はい。ここにお集まりの4つの小中学校のP T Aの皆様に検討していただいて意見をいただき、最終確認していきたいと思うのでまた次の生徒指導等検討部会で下ろさせていただく。
重井中 P T A 会長	アンケートか何かっていうのはコドモンとかを使って、総会を開く必要はないという認識でよろしいか。
小柳委員長	はい。総会を開くというのは非常に大変だと思う。これまで尾道みなと小学校の時にやったのは、このような決め事をするときは、コドモンのアンケート機能を使って、やっていた。そういう方法をとられるか、またはP T Aの方でこれまでやってきたことも踏襲していただければと考えている。 その他よろしいか。
	<p>5 情報交換 (P T Aと校長グループに分かれて情報交換をする)</p>
小柳委員長	<p>6 第4回開校準備委員会での協議事項</p> <p>次回は各部会長から部会の進捗状況と今後の予定について報告していただくとともに、協議事項、確認事項があれば議題として取り上げる予定である。</p>
司会	<p>7 その他</p> <p>第4回準備委員会の開催日時は11月頃の開催を予定しているが、日</p>

	程は未定となっている。開催日が決まつたら、案内文によりお知らせする。時間・場所は、19時から因島総合支所2階多目的会議室を予定している。
小柳委員長	今のところ部会の開催日程も決まっていないところがあるため、11月頃としかお伝えできない。ご了承いただきたい。
司会	以上で本日の議事は終了するが、その他何かあるか。 以上で閉会する。 (20:10　閉会)